
Ata da 187ª Reunião dos membros efetivos  

do Conselho Municipal de Saúde de Itatiaiuçu 

Aos 17 (dezessete) dias do mês de novembro de 2021, às dezoito horas, na Rua 1 

Duque de Caxias, nº 566- Centro- Itatiaiuçu, reuniu-se por convocação ordinária, 2 

os membros efetivos do Conselho Municipal de Saúde. Após verificar se estavam 3 

a maioria dos membros efetivos nomeados, constatou-se a presença dos 4 

senhores (as) Patrícia Cristina dos Santos, Adalto Geraldo Nogueira Vilaça, 5 

Lourival José de Oliveira, Aparecida Natividade de Lima, Natália Fernanda de 6 

Sousa e pelo convidado Donizete Sebastião Ribeiro servidor público municipal. 7 

Constatou-se a ausência dos Conselheiros (as), Edinelle Vieira da Silva, Enilda 8 

Aparecida Faustino Delatorre, Elizete Fátima de Andrade Souza, Robson Luciano 9 

Siqueira Sica, Aracele Shirley de Andrade, Gilberto Francisco Teles, Ana Flávia de 10 

Oliveira Aquino, Raquel Fátima de Oliveira, Bruna Maria Guimarães, Mariana 11 

Esteves dos Santos , Gleide Emerenciana Pereira de Lima, Glaucia de Sousa Vilela, 12 

Alceu Binsfeld, Jovito Candido Rodrigues, Eli Custódio Marques, Adelmo Borges 13 

Ferreira, José Tomás Diniz, Catarina Maria de Oliveira Pereira e Kamila Pedrosa 14 

Queiroz. A Presidente Patrícia Cristina dos Santos fez a abertura da reunião. 15 

informou que a reunião do dia 20 (vinte) de outubro de 2021 não foi realizada 16 

devido à falta de quórum mínimo, informou também que conforme a Lei 1.432 17 

de 05 de novembro de 2021, após a primeira chamada não foi constatado 18 

quórum de maioria absoluta  de seus representantes efetivos ou com suplentes 19 

em substituição, e após 30 minutos da primeira convocação, foi feita segunda 20 

convocação constatando a presença de no mínimo 1/3 dos membros, iniciando 21 

assim a reunião. Patrícia fez a leitura da ata anterior, sendo aprovada por todos 22 

os membros presentes. A Presidente passou a palavra a Adalto, Conselheiro e 23 

Assessor técnico da Secretaria de Saúde, que apresentou o relatório 24 

quadrimestral referente ao 2º quadrimestre de 2021 aos membros presentes, 25 

informando que o mesmo foi apresentado através de Audiência Pública no 26 

Legislativo Municipal no dia 30 (trinta) de setembro de 2021 em cumprimento 27 

ao §5 do art. 36 da Lei Complementar 141/12. Após a apresentação, perguntou 28 

aos conselheiros se tinham alguma dúvida, não houve manifestação. A 29 

presidente perguntou aos presentes se aprovam o Relatório Detalhado 30 

Quadrimestral referente  do  ao 2º quadrimestre de 2021, sendo aprovado por 31 

unanimidade. Adalto passou a explicar sobre a Programação Anual de Saúde 32 

para o ano de 2022. Disse que foram feitas alterações na forma de lançamento 33 

no sistema DIGISUS, sendo criadas diretrizes, objetivos e metas em 34 

conformidade com o relatório elaborado e aprovado através da resolução nº 08 35 

de 18 (dezoito) de agosto de 2021 pelo Conselho Municipal de Saúde. Disse que 36 

todas as metas apresentadas no respectivo relatório foram inseridas no sistema 37 

do DIGISUS, não tendo sido acrescentado nada a mais do que o aprovado. Que 38 

diante da recomendação do Conselho Estadual de Saúde para que a Conferência 39 

Municipal de Saúde fosse realizada posteriormente, assim se a situação da 40 

COVID-19 permitir, as metas programadas para o ano de 2022 poderão serem 41 

revistas e reprogramadas e novamente passadas ao Conselho Municipal de 42 

Saúde para análise e aprovação no próximo ano. A Conselheira Natália disse que 43 
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acha interessante e necessária a capacitação dos profissionais de saúde que 44 

trabalham na Farmácia Municipal, visto que, em atendimento recente recebido 45 

por ela nesta unidade, a mesma foi mal atendida e tratada com descaso pela 46 

atendente, não ficando satisfeita com o atendimento. Complementando o 47 

exposto pela Conselheira Natália, o Conselheiro Lourival disse que ouviu algumas 48 

reclamações acerca de uma Enfermeira que atua no período noturno na 49 

Policlínica, cujo atendimento tem deixado a desejar, principalmente em questão 50 

ao tratamento ofertado aos pacientes que procuram a unidade. Os conselheiros 51 

presentes concordaram que é essencial a capacitação dos profissionais de saúde 52 

para atendimento à população. O conselheiro e assessor técnico da Secretaria 53 

Municipal de Saúde Adalto informou que repassará as demandas à 54 

Administração e colocou que conforme a Programação Anual de Saúde 55 

apresentada, uma das metas para o próximo ano é justamente a capacitação dos 56 

profissionais que atuam tanto no atendimento da Farmácia Municipal, quanto 57 

dos profissionais que atuam nas demais área da saúde. Continuando a falar sobre 58 

o atendimento na saúde, a conselheira Natália e o Conselheiro Lourival 59 

elogiaram a postura e atendimento do atendente Wagner Zaniboni que atua na 60 

Policlínica Municipal, disseram que o mesmo é atencioso e prestativo com todos 61 

que procuram a unidade de saúde. Que da mesma forma que existem pessoas 62 

incapacitadas para o atendimento, existem pessoas capacitadas e que sabem lhe 63 

dar com o próximo. Encerrando as colocações, a presidente Patrícia perguntou 64 

aos presentes se resta alguma dúvida ou questionamento quanto à Programação 65 

Anual apresentada, não houve mais nenhuma manifestação. Patrícia perguntou 66 

aos presentes se aprovam o a Programação Anual de Saúde para o ano de 2022, 67 

todos presentes foram favoráveis. Patrícia passou novamente a Palavra ao 68 

Conselheiro Adalto que informou que a Minuta de Lei apresentada aos 69 

conselheiros na reunião do dia 15 (quinze) de setembro de 2021 e aprovada 70 

posteriormente através da resolução nº 09 de 22 de setembro de 2021 foi 71 

encaminhada ao jurídico do Executivo que analisou e encaminhou para o 72 

Legislativo para análise e aprovação. Que o legislativo aprovou e o prefeito 73 

sancionou a Lei 1.432 em 05 (cinco) de novembro de 2021. Adalto informa que 74 

diante da aprovação da respectiva legislação e o encerramento do mandato dos 75 

atuais membros do conselho é necessário a criação de uma comissão eleitoral 76 

para coordenar uma nova eleição já nos moldes da nova lei. Que a comissão deve 77 

ser composta por 4 membros sendo 2 representantes dos usuários, 1 78 

representante dos trabalhadores da saúde e 1 representante do governo. Adalto 79 

ressalta que os membros da comissão representantes dos usuários e dos 80 

trabalhadores de saúde não poderão se candidatar a vaga de conselheiro e 81 

pergunta aos presentes quem se dispõe a compor a comissão. Como 82 

representantes dos usuários se apresentaram a conselheira Natália Fernanda de 83 

Sousa e o conselheiro Lourival José de Oliveira, como representante dos 84 

trabalhadores da saúde a conselheira Aparecida Natividade de Lima e como 85 

representante do governo o conselheiro Adalto Geraldo Nogueira Vilaça. A 86 
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presidente Patrícia, pergunta aos presentes se aprovam a composição 87 

apresentada da Comissão Eleitoral. Todos presentes aprovaram a formação da 88 

mesma. Não tendo mais nada a tratar, a Presidente agradeceu a presença de 89 

todos e informou que a próxima reunião será realizada no dia 15 de dezembro 90 

de 2021, se a pandemia assim permitir, de forma presencial. Itatiaiuçu/MG, 17 91 

de novembro de 2021.                 92 

 
  


